

PRESSEINFORMATION



31. August 2015

Blaues Leuchten im Raum

Eröffnung der „dessau open – Spielräume Bauhausstadt“ am 1. September 2015

Die kommenden vier Tage ist Dessaus Innenstadt ein einziges Kulturfest: Konzerte, Workshops, Installationen und kulturelle Begegnungen. Die „dessau open“ läuten dieses Jahr erstmals das Bauhausfest ein und wollen so gemeinsam Brücken schlagen. Zwei Formate – ein Motto: Wassily Kandinsky - Kollektives Blau.

Bereits am Vormittag des 1. September werden Schulklassen aus Sachsen-Anhalt zu dem künstlerischen Workshop „kandiertes Blau“ des KinderKunstForums in der Bauhausstadt begrüßt. Parallel dazu finden Schülerworkshops im hinteren Teil des Marktplatzes statt, die sich des Themas „Kollektiv“ annehmen. „Rollendes Blau“ ist Konzept wie Programm. Der Verein „Von der Rolle“ wird mit selbstgegossenen Betonrampen den Marktplatz in kollektive Bewegungen führen, welche zu späterer Zeit in Performances münden. Die „Urbane Farm“ wird ab 15.00 Uhr einen künstlerischen Workshop zum Thema „postfossile Gesellschaft“ anbieten, der sich an Erwachsene richtet und zudem noch offen für spontan Mitwirkende ist.

Ab 15.00 Uhr richtet die Stadt zusammen mit der Jüdische Gemeinde Dessau eine Festtafel auf dem Marktplatz aus, die für ein internationales und weltoffenes Dessau steht. Jeder Mensch, gleich welcher Nation oder Kultur, ist in Dessau willkommen! Die Veranstalter werden eine Tafel aufbauen und würden sich freuen, wenn sich die Besucher mit einem Picknickkorb beteiligen.

Ab 19.30 Uhr wird dann offiziell die Lichtraum-Installation der Künstlergemeinschaft Balestra nach den Grußworten der gemeinsamen Partner Stadt Dessau-Roßlau, Stiftung Bauhaus Dessau, Anhaltisches Theater und HS Anhalt zum ersten Mal zum Leuchten gebracht. Der Marktplatz hüllt sich in strahlendes Blau zum Konzert des Pulsar Trios. Treibend, pulsierend, vital. Raffinierte Rhythmen, freie Improvisation und Stücke, deren Melodien das Zeug zum Ohrwurm haben - mit scheinbar so gegensätzlichen Instrumenten wie Sitar, Piano und Drums lässt das Pulsar Trio nicht nur einen neuartigen Klangraum entstehen, sondern auch eine groovige Fusion aus Jazz und Worldbeats.

Umtriebiger soll der erste Tag der „dessau open“ werden – aber nicht hektisch. Zeit zum Sehen, Hören, Werkeln, Austauschen, Zusammenkommen.